

# 学校だより 札幌北陵

2011. 9月号 vol.5

9月30日(金) / 編集・発行 企画総務部

北海道札幌北陵高等学校

〒002-0857 札幌市北区屯田7条8丁目5-1

電話 011-772-3051 FAX 011-772-3052

<http://www.sapporohokuryou.hokkaido-c.ed.jp>



## 第35回 体育大会

9月26日(月)～28日(水)の3日間、第35回体育大会が盛大に開催されました。

本校では、体力の向上を図り、生徒の自主的な活動を通して協力や連帯の精神を育成することを目的として、毎年この体育大会を開いています。早いクラスでは5月くらいから休み時間等を利用して練習を重ねるなど、生徒にとっても大きな行事の一つとなっています。

例年、雨に悩まされてきたこの体育大会、今回は3日間ともすばらしい晴天に恵まれ、予定されたプログラムも順調に進行。生徒も清々しい汗を流すことができました。サッカー、バレーボール、バスケットボール、ソフトボール、ドッジボールの他、クラス対抗リレー、大縄跳び、障害物リレーなど楽しみながら参加できる種目も用意され、生徒それぞれに積極的に取り組んでいました。

### <体育大会の様子>



選手宣誓



準備運動(ラジオ体操第1)



チアリーディング同好会の演舞



サッカー(男子)



バレーボール(男女)



バスケットボール(男女)



ソフトボール(男女)



ドッジボール(女子)



クラス対抗リレー(男女)



クラス対抗大縄跳び(全員)



障害物リレー(男女)



男子バスケットチーム(3年1組)

### <順位>

総合1位 2年2組 2位 2年3組 3位 3年7組

\*2年生が1・2位を独占。大健闘でした。



## 10月の主な行事予定

- 3日(月) 開校記念日(休業)
- 4日(火) 後期始業式、2年生見学旅行結団式
- 5日(水) 2年生見学旅行1日目(京都・清水寺 他)  
1年生進路講話(7校時)
- 6日(木) 2年生見学旅行2日目(京都・金閣寺 他)
- 7日(金) 2年生見学旅行3日目(京都近郊自主研修)
- 8日(土) 2年生見学旅行4日目(奈良・東大寺 他)  
3年生第2回ベネッセ・駿台記述模試
- 9日(日) 2年生見学旅行5日目(大阪自主研修)
- 11日(火) 2年生振替休日(12日まで)
- 13日(木) スクールカウンセラー来校(午後)  
1年生健康講話(6-7校時)  
3年生小論文模試
- 19日(水) 生徒会役員選挙(6-7校時)
- 24日(月) スクールカウンセラー来校(午前)  
第2回学校評議員会(18:00より)
- 26日(水) 2年生進路講話
- 29日(土) 1・2年生進研記述模試  
3年生第3回全統マーク模試

### <その他の予定>

3年生後期平常講習(放課後の講習)、服装頭髪指導  
いじめ実態調査、学習状況調査、2年生個人面談

## ジャガイモ掘りを体験 第1回PTA教養講座「食育ツアー」

9月17日(土)に「第1回PTA教養講座～食育ツアーin 羊蹄」が行われ、保護者・教職員31名が参加しました。



学校前より大型バス1台に乗り、小樽・余市経由で京極町・ふなば農場に到着。代表の船場英雄さんからジャガイモの生産について説明を受けた後、さっそくイモ掘りを体験。大き目のビニール袋にいっぱいになるほど、たくさんのジャガイモ(男爵)がとれました。また、併設のカフェでは、農場で採れたジャガイモやニンジンを使った試食メニューをいただきました。どれも、素材そのものの味わいが素晴らしく、改めて野菜のおいしさを知ることができました。

昼食をはさみ、JAようていの工場を見学。ここでは羊蹄山周辺で収穫されたジャガイモを集積し、専用の倉庫で保管しています。実際に倉庫の中に入れていただき、保管する上での注意事項などを教えてもらいました。また、ベルトコンベアにより自動的に選果される工程も間近で見ることができ、サイズ別にジャガイモが分かれていく様子や、空洞がないかを光とセンサーで感知する仕組みなど、なかなか見ることができない作業の様子をじっくりと見学しました。

また、バスの中では北海道農政事務所の相良ゆみ子氏を講師にお迎えし、農林水産省から発行されている「食事バランスガイド」の見方や使い方について、クイズ形式などを交えながら楽しく教えていただきました。



バス内での研修



羊蹄山の麓にあるふなば農場



「北あかり」のフライドポテト



京極町「名水プラザ」で昼食



ジャガイモ掘りの様子



JAようていの工場にて

### <参加者の声>

9月17日(土)に京極のふなば農場へ芋掘り体験に参加しました。雨模様の天気の中、余市の道の駅経由にて2時間程で到着。船場さんの説明を受け、早速芋掘りです。皆さん袋にあふれんばかりに詰め込まれていました。昼食後、羊蹄農協へ行き、自動的に芋が選別される工程や空洞検査などを見学しました。主に本州方面に出荷されているとのことで、大量に箱詰めされています。

大変勉強になり、とても良い企画のツアーでした。

(豊田 誠/本校PTA会員)

**\*PTAでは今後も教養講座を計画しています。本校PTA会員のみなさまの多数のご参加をお待ちしております。**

## 屯田小学校2年生児童が本校校舎内を探検!

9月26日(月)・29日(木)の両日、屯田小学校の2年生児童が本校に来校しました。

屯田小学校2年生では「どきどきわくわく町たんけん」と題して、生活科の授業の中で地域巡検を行っています。屯田地区の施設や店舗などを実際に訪問し、調べたことを後日手作りの本にまとめるとのことで、その一環として2年生の児童9名が本校を見学しました。



到着後、まず教室や体育館などを見学。小学校とは大きさの違う机・イス、広い体育館などに歓声をあげていました。また、生物実験室では理科の先生に手伝ってもらい、顕微鏡を使ってミジンコや植物の葉を観察。はじめて見る顕微鏡に、児童のみなさんは興奮していました。また、2日目となる29日には保健室、相談室の見学のほか、合唱部、男子バスケットボール部、少林寺拳法部の練習風景も見学。真剣に部活動に取り組む本校生の姿に、感動をおぼえたようです。

本校では学校見学を積極的に受け入れており、この後屯田大藤保育園の園児が前庭でどんぐり拾いを行うほか、札幌中学校、栄南中学校、花川中学校の生徒が来校する予定です。



「高校の体育館は広いなあ〜」



トレーニング器具も体験

## 2年生の見学旅行が行われます

10月5日(水)～9日(日)の4泊5日、見学旅行が行われます。本校では例年京都・奈良を中心に関西方面を見学していますが、今年も京都・清水寺を皮切りに北野天満宮、金閣寺、奈良・東大寺、薬師寺、法隆寺を全体で見学します。またクラス別研修では京扇子作りなどの体験も盛り込まれています。京都近郊と大阪の2か所で班別自主研修も設定されており、生徒自らが考えたプランで寺社を中心に見学します。この見学旅行に向けて、2学年では長い時間をかけ準備を進めてきました。実りの多い見学旅行となることが期待されます。(写真は昨年を見学旅行/京都 清水寺にて)



見学旅行の様子については、本校ホームページでも速報として現地よりお伝えする予定です。ぜひご覧ください。

## ■■編集後記■■

本校では1年間を「前期」「後期」の2つに区切り、授業を実施しています。9月から10月にかけては、この区切りの時期となり、2年生は10月より文系・理系別のクラスに替わります。また3年生は進路希望別の選択科目が10月から授業の中に入り、いよいよ高校3年間の総仕上げの時期となります。1年生も半分が終わりました。実りの秋、どう過ごすかが課題です。

紅葉の時期も近づきつつありますが、10月中旬になると、毎年校舎周辺の木からたくさんの葉が路上に落ちます。今年はこの落ち葉清掃も生徒の手で行う計画を考えています。

